

Metz le 30 mars 2023

Compte-rendu du Comité Social d'Administration **Local (CSAL) du 21 mars 2023**

Ce CSAL (nouvelle dénomination pour l'ancien Comité Technique Local) était le premier depuis les élections professionnelles de décembre 2022.

1) Adoption des ponts naturels au titre de l'année 2023

Deux ponts sont possibles cette année : les **vendredi 19 mai et lundi 14 août**, la direction a décidé de retenir ces deux dates.

Pour rappel, le 1^{er} pont est à poser en « Autorisation d'absence exceptionnelle » dans SIRHIUS.

2) Point sur les orientations en vue du contrat d'objectifs et de moyens

La Direction vous a « convié » aux différentes messes.

Elle vous a présenté toutes les prétendues belles avancées à venir pour notre administration.

Avant de parler du futur, Solidaires Finances Publiques a voulu faire un bilan du passé. Dans le précédent contrat d'objectifs et de moyens, la DGFIP voulait rendre notre administration plus attractive. Les résultats ne sont pas vraiment probants.

Nous espérions une égalité homme/femme. Or depuis plus de 25 ans, nous n'avons jamais eu de Directeur des Services Fiscaux, de Trésorier Payeur Général, de Directeur Général Adjoint et de Directeur Général du sexe féminin. Ces postes à fortes rémunérations seraient-ils inadaptés à la gente féminine ?

En ce qui concerne le contrat actuel, que d'esbroufe et d'écran de fumée !!!!

Le renforcement de l'audit et le contrôle interne en sont des exemples.

Mais quel agent de terrain a pu demander cela ? Aucun. C'est l'inspection générale des finances qui nous l'impose.

Mais pour quoi faire ? Venir dans les services nous expliquer que le travail s'est dégradé ? On le sait déjà. Les procédures se sont détériorées, c'est une évidence !

À côté de cela, combien de fiches conseils sont publiées sur Ulysse 57 pour améliorer le quotidien des agents ? Aucune.

3) Numérisation et correction dématérialisée des copies de concours

Dans cette course au full-démat, il restait un dernier domaine qui n'était pas encore impacté. Voilà c'est corrigé. La numérisation des copies se fera par le service de la For-Pro de la DDFIP Moselle qui transmettra par voie informatique aux correcteurs.

Au vu de la « qualité » des applications de notre administration, nous resterons vigilants sur les suites de cette évolution.

4) Bilan de la campagne des avis

Tout va très bien Madame la Marquise !!! Dixit nos hiérarques.

Sauf que l'état des troupes laisse à désirer. Pourquoi autant d'arrêts maladie dans les SIP ? Pourquoi tant de collègues veulent-ils muter ? Pourquoi autant de demandes de départs anticipés à la retraite ?

Dans les SIP, comme dans les autres services, l'administration n'arrive plus à cacher la poussière sous le tapis.

L'obligation pour les propriétaires de déclarer les occupants via Gérer Mon Bien Immobilier ne va pas arranger la situation et engendrera une hausse de la fréquentation de l'accueil.

5) Point de situation relatif au SGC de Sarrebourg

La situation du service semble s'être améliorée. Solidaires Finances Publiques s'en réjouit et espère que cela va durer. Mais que de temps perdu (plus de 2 ans), que de gâchis, car de nombreux collègues au bout du rouleau ont quitté le navire.

6) Expérimentation par le SIP de Metz Nord-Ouest de l'élargissement des plages dédiées à l'accueil personnalisé sur RDV au 03/04/2023,

En prévision de la création du grand SIP de Metz au 01/01/2024, la réception à l'accueil va passer de 5 matinées d'accueil généraliste et un après-midi d'accueil sur RDV à une expérimentation de 3 matinées d'accueil généraliste et une matinée sur RDV et deux après-midi d'accueil sur RDV.

	Matin	Après-Midi
Lundi	8h30-12h	/
Mardi	/	13h30-16h30 sur RDV
Mercredi	8h30-12h	/
Jeudi	8h30-12h sur RDV	13h30-16h30 sur RDV
Vendredi	8h30-12h	

7) Questions diverses

a) Convention fiscale Franco-Luxembourgeoise

Comme il est urgent d'attendre une annonce politique alors que la campagne de déclaration arrive à grands pas, la consigne donnée est de pratiquer comme les années précédentes en appliquant la solution la plus favorable au contribuable.

À quand l'ouverture d'un bureau de conseiller fiscal dans les SIP ?

b) Travaux à l'Hôtel des Finances de Forbach

Les travaux suivent leur cours et les premiers services (SIP et cellule foncière) devraient déménager avant le début de la campagne d'avis. La seconde phase concernant l'arrivée du SIE de Strasbourg suivra rapidement.

c) Questions RH

– Nous avons demandé le nombre de contractuels et de collègues en mi-temps thérapeutique dans le département. La réponse est attendue pour le prochain CSAL.

– Le DDFIP nous a indiqué que les retenues pour fait de grève seraient limitées à 3 jours par mois.

Vos représentants : Philippe OSTROGORSKI, Laetitia CHABOUREL, Laurent ZOMMER, Carole SCHOSGER, Alexis LOSIN, Delil M'HADHBI et Hugues NAVINER